SAUVEGARDE 56: 12 DECEMBRE 2024

Permettez moi, tout d'abord, de vous remercier de votre témoignage de reconnaissance, qui me touche profondément.

Ce temps convivial se présente comme une opportunité de valoriser l'apport inestimable de la Sauvegarde 56 à la démarche vers **le vivre ensemble.**

Le climat actuel est pesant, sur fond de tension géopolitique, de crise politique, de plans sociaux, de flux nauséabonds qui ciblent les migrants, de l'inexorable montée de la pauvreté, d'enfants à la rue, de carences du logement social. Cerise sur le gâteau, les associations d'aide aux migrants - qui interviennent dans le cadre d'un marché public-sont accusées d'avoir une responsabilité dans la remise en liberté des personnes retenues dans les CRA en les aidant à formuler des recours, et menacées de voir les subventions remises en cause.

Dans ce contexte, la propension au pessimisme, le moral dans les chaussettes, seraient compréhensibles.

Mais, comme le dit ALAIN, « le pessimisme est d'humeur, alors que l'optimisme est volonté ». Raison pour laquelle la Sauvegarde est à l'abri du pessimisme, car la volonté y est une seconde nature, car elle pratique chaque jour, la solidarité en actes, chacune et chacun à son poste, en phase avec notre projet associatif. A la Sauvegarde 56, la solidarité est une force, l'entraide une éthique, la démocratie, une exigence.

GOETHE ajoute «Traitez les gens comme s'ils étaient ce qu'ils pourraient être, et vous les aiderez à devenir ce qu'ils sont capables d'être »..N'est ce pas là le sens de notre engagement, la primauté de la dignité, l'affirmation partagée avec Montaigne, « que chaque homme porte la forme entière de l'humaine condition » ce qui se traduit dans nos statuts, à l'article 3, définissant l'objet de l'association « protéger, aider, accompagner les enfants, adolescents, et adultes présentant des vulnérabilités d'ordre éducatif, psychologique, social et de santé.... »S'y investir conduit à prendre réellement conscience des ravages de la pauvreté, de la précarité, à y faire face collectivement.

. C'est également prendre conscience de la force que nous représentons. C'est le sens du propos du Président de Soliker- Breizh le 15 Novembre à SAINT

BRIEUC, lorsqu'il s'adressait aux pouvoirs publics en ces termes « que se passerait- il, si nous cessions nos activités ?»

Lorsque je suis arrivé à la Sauvegarde 56 –voilà 10 ans- j'avais écrit pour le journal de l'association, à la demande du Comité de rédaction, ceci « *Il y a une*

cohérence effective entre la Sauvegarde 56 et mes parcours antérieurs, placés sous le signe de la solidarité, tant comme syndicaliste, administrateur de la CPAM de VANNES, que dans le mouvement mutualiste ou encore dans un mandat municipal à BRECH »

J'ajoutais, à propos des commissions, « j'ai opté pour la communication, avec le souci de m'imprégner d'abord de l'existant pour, ensuite, être en mesure de formuler des propositions pertinentes d'évolution » Ces idéaux ont été confortés dans la Sauvegarde, dont la force est, dans un cadre démocratique, de permettre à chacun d'échanger, de donner son avis et d'entendre celui de l'autre, de participer à la prise de décision. Chacun sait qu'il compte dans l'équipe, qu'il est quelqu'un dont on prend des nouvelles quand il manque une réunion. On se sent ainsi plus fort, plus entouré, plus libre.

J'ai parlé d'un cadre démocratique: permettez moi d'illustrer mon propos, en mettant en exergue l'initiative d'Yves, pérennisée par Annaïck. Deux fois l'an, les administrateurs participent à un séminaire suivi d'un temps convivial. L'ordre du jour en est défini par les administrateurs eux-mêmes, invités à développer leurs propositions, débattues et enrichies et qui, presque toutes, ont permis une évolution positive de nos pratiques: modalités de recrutement de nouveaux administrateurs, rôle du secrétaire général, vie des instances et bien d'autres encore. La construction d'un nouveau site Internet, l'adoption d'un nouveau projet associatif, la révision de nos statuts, s'inscrivent pleinement dans cette même approche, le tout sous le triple signe du pragmatisme, de l'efficacité et de l'utilité.

Ayons toujours en tête que les administrateurs de la Sauvegarde sont des **bénévoles**, dimension constamment présente dans nos AG et dans nos outils de communication. Ils apportent gratuitement leur disponibilité et leurs multiples compétences. Entendue dans la bouche d'un intervenant aux obsèques de notre ancien Directeur, cette formule « il restera de toi ce que tu as donné », n'est elle pas l'illustration de ce bénévolat si précieux.

« Tous les lieux où il y de la démocratie » a dit Benoit HAMON, Président de France Association « doivent être protégés, arrosés, comme la rose du petit Prince pour qu'elle ne disparaisse pas. La démocratie n'est ni subalterne, ni périphérique, elle est centrale »

Notre statut associatif nous confronte régulièrement aux **trois dimensions de notre action**, à savoir :

- ✓ Celle de prestataire
- ✓ Celle de partenaire
- ✓ Celle de protestataire.

Ce constat est source de tension entre autonomie, indépendance et volonté de disposer, auprès des financeurs, des moyens nécessaires à la bonne exécution de nos missions : les associations nationales, comme la FAS qui s'exprime en notre nom, et notamment le Président Pascal BRICE, la FAS Bretagne également, nous permettent de dépasser ces contraintes.

S'investir dans la Sauvegarde 56, c'est aussi prendre clairement conscience de notre dimension d'employeur, de l'impact de chacune de nos décisions sur l'emploi, une préoccupation constante, dans laquelle le dialogue social est pour nous un marqueur identitaire. La politique salariale est toujours au centre de nos préoccupations, avec le souci de servir aux salariés, dans la mesure de nos possibilités, un salaire décent, c'est-à-dire, un salaire qui monte, à la hauteur des responsabilités du travail social, dont nous nous employons à la juste reconnaissance.

Je tiens à affirmer haut et fort, la haute estime en laquelle je tiens la Sauvegarde 56.

Je tiens à affirmer haut et fort, **ma fierté** d'avoir pu apporter ma modeste pierre à l'association dans un climat empreint de respect, d'écoute, d'attention et aussi de rigueur, de loyauté, de sincérité, d'amitié. La Sauvegarde 56, pour ce qui me concerne, aura contribué à retarder les échéances du vieillissement, elle aura donné de la vie aux jours. Vous pouvez toujours compter sur mon soutien à sa juste et noble cause.

Outre votre environnement amical et chaleureux, j'ai pu compter sur le soutien constant de mon épouse, sans laquelle rien n'aurait pu se faire : un grand merci à toi.

Au terme de mon propos, je vais me référer à Martin Luther King (OF du 27 Octobre) « Nous devons apprendre à vivre ensemble comme des frères, sinon nous périrons ensemble comme des imbéciles. »

Alors, donnons du temps, agissons dans notre champ d'intervention, pour une société fraternelle, une société plus juste, une société empreinte d'humanisme, une société solidaire.

Et encore merci pour tout....